
令和３年度 第３回小淵沢地域委員会会議録 
 

 

１ 開催日時  令和３年１２月７日（火曜日） 

        午後７時００分開会～午後８時 10 分閉会 

 

２ 開催場所  生涯学習センターこぶちさわ 軽運動場 

 

３ 出席委員  中山宏樹、進藤幸夫、芝川又和、宮沢俊彦、清水健一、 

        茅野キヨ子、藤代富美男、茅野秀明、佐藤護、岩波光代 

        佐野恭子、清水俊一、大塚広夫、深沢久、金丸哲也 

 

４ 欠席委員  今井一夫 

 

５ 事務局員  小淵沢総合支所    小泉 雅人 

        小淵沢公民館     黒瀬 教史 

        地域市民課市民担当  坂本 真一 

        地域市民課市民担当  鶴丸 唯也 

        

 

６ 議  題  ⑴令和４年度北杜市地域委員会予算の方向性について 

        ⑵令和４年度地域委員会予算使途提案事業当初予算について 

        ⑶令和４年以降のホースショーのあり方について 

        ⑷その他 

 

７ 公開・非公開の別     公開   ・   非公開 

 

８ 傍聴人数  ０人 

 

９ 署  名  署名委員  ６番  清水 健一 

 

        署名委員  ７番  茅野 キヨ子 

 

 

 



１ 開会 

 

２ 会長あいさつ 

   進藤会長からあいさつ 

３ 議題 

（事務局） 

   北杜市地域委員会設置条例第８条２項に、「会議の議長は会長が務める」と定めてあ

りますので、議題の進行は進藤会長にお願いします。 

（会長） 

それでは、議長を務めさせていただきます。 

活発なご意見をいただきながら有意義な委員会となるよう御協力をお願いします。 

この会議は、「北杜市審議会等の会議の公開に関する要綱」第２条、「公開の原則」に

基づいて開催されています。本日の議事内容には、非公開情報は含まれていませんの

で、公開といたします。よろしいでしょうか。 

（委員） 

（異議なし） 

（会長） 

次に、議事録署名人の選出を行います。 

議事録署名人は、６番清水健一委員、７番茅野キヨ子委員にお願いします。 

なお、質問、意見につきましては、議題ごとに受けますのでよろしくお願いします。 

 

   それでは、議題（１）の「令和４年度北杜市地域委員会予算の方向性について」で

すが、説明をお願いいたします。 

 

（事務局から説明） 

 

（会長） 

この件について、質問や意見がありましたらお願いします。 

（委員） 

   特に無し 

（会長） 

   それでは、議題（２）の「令和４年度地域委員会予算使途提案事業当初予算につい

て」ですが、説明をお願いいたします。 

（事務局から説明） 

（会長） 

この件について、質問や意見がありましたらお願いします。 



（委員） 

    ホースショーの予算が復活しましたが非常に混乱していると言わざるを得ません。 

    白倉元市長は借金が1000億円あっても地域の祭りを無くすということはありませ

んでした。その位地域の祭りというのは重要なものです。 

    山梨県の信玄公祭りは実施するとのことであり、北杜市でお祭りを全部やらない

ということではまずいのではないかと考えていました。 

    ホースマンクラブの田中さんと話をしましたが、一度切れたモチベーションは戻

すのが難しいらしいです。 

    予算の減額については、今でもぎりぎりでやっているのが現状です。経費削減に

ついては花火を削るとか、昼間やってみて照明の経費を減らすとか、いろいろな試

みは必要かもしれません。実施について前向きに考えていきたい。 

 

（事務局） 

    ホースショーのあり方について補足ですが、令和４年度については、出店、カラ

オケ、ヒーローショーなど委託を伴うものは見合わせていただきたいと考えていま

す。もちろん予算の範囲内で従前通りの開催を行うことも検討の一つです。 

    ただ、令和５年度以降の実施方法については、実行委員会の中で１年間かけて再

度検討していただく事になります。（時間帯、花火含めて） 

     

（委員） 

    ２ページ下段には「地域委員会と市で」と書いてありますが、実行委員会と地域

委員会はどのように関係していくのでしょうか。 

 

（事務局） 

    イベント事業の詳細について決定していくのが実行委員会であり、地域委員会で

は補助金が適正に利用されているかを見ていく機関でございます。実行委員会の中

には地域委員会の委員もいますので、一緒に検討いただきたいと思います。 

 

（委員） 

    地域の人達からの意見をどのように組み上げるか。 

 

（事務局） 

    地域委員会の委員は地域の代表としてまた、各種団体の代表によって構成されて

おりますので地域からの意見は反映されているものと考えております。 

 

 



（委員） 

２ページの市長名の文書では、縮減の方向にもっていきたいとのことである。と

にかく調整いただくしかないです。設営する費用が多大であり見直そうという考え

かもしれませんが、確かにそうだと考えます。 

ホースショーの経費配分って教えていただけますか。 

 

（事務局） 

    近年中止となっており、直近では平成２９年度の決算となります。イベント関係

が約５６０万円（会場設営、電気工事含む）、ホースマンクラブへの委託３１０万円、

出演者謝礼１２５万円、花火 400 万円です。 

    イベント内容を再度検討する必要もあります。 

 

（委員） 

    ホースショーが成功するように、皆様から意見があれば他に言ってください。 

 

（委員） 

ホースショーの効果の検証ってしていますか。 

赤字であるのに、苦労をしてまでやる意味って何なんですか。イベントがあり楽

しめるのならぜひやった方が良いという意見もあるが、果たしてイベントの効果が

どの位あるのか、一度冷静に考えてみる時に来ているかもしれません。 

 

（委員） 

    効果の検証ですが、市外の方が８割来ています。観光に非常に貢献しているので

はないでしょうか。小淵沢へ来ていただいて知名度を上げることで再度来訪につな

がったり、移住にもつながっているのではないかと考える。 

北杜市の観光客の３割が小淵沢町を訪れている。地域経済にも貢献していると思

います。 

 

（委員） 

    私が見る限り、小淵沢の魅力って何かというと自然だと思います。馬っていうの

は限られたごく一部の人の趣味嗜好かと考えています。 

ホースショーについては、それはそれでいいのですが、年間を通じて小淵沢の魅

力や観光振興に貢献しているかと言えばいささか疑問です。 

    今後大きな経費のお祭りが疑問視されるのだとすれば、先月行われた、馬を活か

し自然の中に入り込んでいくというウォーキング活動に移行していくという視野も

必要かと考えます。 



ホースショーばかりに集中する事ではないような気がします。 

     

 （委員） 

    小淵沢駅前の植栽について、グリーンネットワークの田中さんと話をした内容で

すが、花の生産者のグループで花の苗を駅のロータリ内に植えてきました。宿根草

が植えてありきれいです。ただそれ以外は殺風景でありますので、地域委員会の予

算などで何かできないかと考えています。周りの景観も大変きれいにできるのでは

ないかと提案がありましたので、せめて苗の支給だけでもできませんか。 

   

（事務局） 

    地域委員会予算の内の地域活動提案事業で扱うことが出来ます。 

    来年４月に補助金の申請を団体から出して下さい。 

 

（委員） 

    大変すばらしい提案だと思います。奉仕作業の中に地域委員も行うことで、地域

委員会をもっと知ってもらうきっかけになり、素晴らしいことだと思います。 

 

（会長） 

    では令和４年度の事業に係る予算については、こちらの案でよろしいでしょうか。 

 

（委員一同） 

    異議なし。 

    

（会長） 

    その他、他に何かありますか。以上で本日の協議事項を終わります。 

本日は、慎重な審議及び活発な意見を頂きありがとうございました。 

 

４．閉会 

 岩波副会長からあいさつ 

 

 

 

               閉会時間   午後２０時１０分 


